
Uma psicografia de Chico Xavier
Psicografia de Chico Xavier: seria possível evocar e obter respostas de Espíritos
como os que animaram Chico Xavier e Allan Kardec, dentre outros?

É fato reconhecido na ciência espírita que podemos evocar os Espíritos e que,
feito com bons propósitos e com o conhecimento que essa ciência nos dá, eles
vem de bom grado, com vontade de dialogar com aqueles que visam com eles se
instruir. Seria um erro crer que nesse caso se enquadrariam apenas os Espíritos
superiores, mas é acertado dizer que aí se enquadram apenas os Espíritos bons,
de toda elevação, já que os maus virão com más intenções (a não ser quando
evocados com finalidades sérias e úteis) e somente encontrarão ressonância no
meio daqueles em quem encontrem as imperfeições que eles mesmos carregam. A
evocação de Espíritos como os de Chico Xavier e Allan Kardec é possível e muito
útil, não cabendo a ninguém o monopólio sobre elas. Mas é evidente que essas
comunicações dependerão das intenções, do conhecimento e do estado
moral daqueles que as realizam.

Aprenda  a  estudar  a  Revista  Espírita,  a  fonte  confiável  dos  conhecimentos
Espíritas. Clique aqui.

Aqueles que pretendem ter o domínio sobre certos Espíritos, assim como aqueles
que se desejem por sob o domínio de um Espírito em particular, que geralmente
informa um nome pomposo e influente e que lhes exaltam o próprio orgulho,
estarão não apenas em erro grave, ignorando todo o cabedal de conhecimento
formado pelos estudos dedicados de Allan Kardec, como estarão se colocando no
amargo caminho que começa pela fascinação e que conduz inevitavelmente à
obsessão e à loucura.

Isto posto, queremos tratar da evocação do Espírito de Chico Xavier, exposta no
site  Revista  Espírita  Digital.  Trata-se  de  um  artigo  maior,  mas  nos
concentraremos  no  tocante  a  esse  Espírito.  Os  grifos  são  nossos:

Sobre Jesus

Outro Espírito evocado foi  Chico Xavier,  a  quem foram feitas as seguintes
perguntas:
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1.  Poderia  nos  falar  de  como entendia  Jesus,  quando no corpo,  e  como o
entende agora, como Espírito?
2. Viu Jesus logo que deixou o corpo físico?

3.  O senhor o vê agora em nosso meio? Se vê,  poderia nos dizer como o
percebe?

Eis as respostas:

“Estou aqui  novamente,  amigos,  feliz  por  esta  oportunidade que Deus  nos
oferece.

Quando  eu  estava  no  corpo,  eu  via  Jesus  como  uma  estrela  de  primeira
grandeza, que iluminava homens e Espíritos, mas que estava a milhares de
anos-luz  de  distância  de  nós;  esta  ideia  foi-nos  ensinada  em nossa  última
existência desde cedo, através do ensino religioso de outrora, e depois que
começamos  a  nos  dedicar  à  mediunidade,  Espíritos  religiosos  vinham
reafirmar  os  nossos  preconceitos  relativos  a  este  ponto,  o  que  não
questionávamos, porque tais ideias estavam assentadas em nossa alma.
Eu julgava que Jesus amava a humanidade, mas não me dava conta que atribuía
a ele algumas das características que vemos em muitos dos poderosos da Terra:
são de difícil acesso pelo homem mediano; aparentam ser muito ocupados, e
por isso não podemos nos relacionar com eles de uma forma direta senão
mediante muitos esforços e alguns intermediários. Na verdade, eu não havia
compreendido  as  lições  que  estão  presentes  na  tradição  evangélica,
especialmente a de que Jesus não nos deixaria órfãos, assim como a de que ele
sempre  estaria  com aqueles  que  o  chamassem,  desde  que  não  estivessem
esquecidos do amor ao próximo. ((“Onde quer que se encontrem duas ou três
pessoas reunidas em meu nome, aí estarei com elas.” (Mat. XVIII, 20). ))

Hoje,  ainda  vejo  Jesus  como  uma  estrela,  mas  entendo  que  se  há  uma
gigantesca distância que nos separa da posição dele na hierarquia, não é por
esta  razão  que  ele  está  distante,  pois,  como  vocês  sabem,  seu  fluido
perispiritual se expande e irradia  com perfeição, alcançando Espíritos e
homens com um alcance que eu não saberia precisar com exatidão. Eu o vejo
hoje, acima de tudo, como um irmão mais velho e mais maduro que quer nos
ensinar a caminhar para a casa do Pai.

Eu não vi Jesus logo depois que morri porque não cogitava, em absoluto, dessa



possibilidade,  mas se os  preconceitos  não tivessem sido um empecilho tão
grande, eu o teria buscado imediatamente pelo pensamento. No entanto, esse
encontro foi adiado por algum tempo, até que eu pudesse passar em revista as
minhas  ideias  preconcebidas.  Aprendi  que  todos  podemos  vê-lo,  tocá-lo,
aprender com ele, e que ele não se nega jamais a estender a mão e nos socorrer
da nossa imensa ignorância.

Vejo  Jesus  aqui,  em  nosso  meio,  olhando  por  todos;  vislumbro  um  rosto
iluminado, mas não consigo capturar as nuanças da sua face. Contudo, diviso o
seu  olhar,  tão  terno  e  tão  doce…  Seus  olhos  denotam  uma  serenidade
inalterável, e são mais belos do que o mais deslumbrante por-de-sol. De seu
corpo espiritual saem luzes que ele transmite a todos os que desejam o bem,
comunicando-lhes a sua virtude e cuidando para que a sua semente alcance o
solo profundo dos corações de boa vontade. É belíssima a visão, amigos, e devo
dizer que todos os que aqui estamos, diante dele nos curvamos com amor e
reconhecimento,  porque  sua  presença  inspira  a  piedade  e  uma  profunda
reverência. Que Jesus seja o farol onde todos repousemos as nossas vistas,
aproveitando-nos das suas luzes para caminhar pela boa via que ele nos indica.

Recebam um abraço deste que se sente muito grato por estar no meio a vocês.
Reconheço que não estou à altura para responder com proveito a perguntas tão
sérias, e por isso peço que desconsiderem qualquer equívoco que eu possa ter
até agora cometido.” ((O grupo havia evocado esse mesmo Espírito várias vezes
para  instruir-se  sobre  algumas  questões  a  respeito  da  mediunidade,  do
perispírito e de outros assuntos. É a isso que ele se refere.))

Chico Xavier
(Psicografada em 06 de dezembro de 2016.)
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O fato de se tratar de um grupo sério, com conhecimento do Espiritismo e com
propósitos de bem, faz com que a comunicação seja mais confiável, embora deva
ser sempre analisada com cautela, sobretudo quando o Espírito se apresenta sob
um nome  conhecido  e  de  influência.  No  caso  em questão,  me  parece  uma
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linguagem muito semelhante à de Chico em vida, com sinais característicos. Mas
o que mais  importa  é  o  fundo,  que,  ao contrário  de destoar  da Doutrina,  a
confirma em suas nuances.

Por  exemplo:  “seu  fluido  perispiritual  se  expande  e  irradia  com  perfeição,
alcançando Espíritos e homens com um alcance que eu não saberia precisar com
exatidão”. Esse trecho está em perfeito acordo com o entendimento deixado n’A
Gênese  e  termina  com  um  reconhecimento  humilde  da  incapacidade  de
compreensão.

A minha única observação, aí, é que esse Espírito “materializa” a imagem do
Cristo, transmitindo uma figura humana e, sobre esse ponto, eu questionaria,
para  ficar  claro,  já  que  a  ideia  predominante  no  Movimento  Espírita  liga-se
justamente a  esse  aspecto  de uma “materialização”  excessiva  do mundo dos
Espíritos. Pode ser apenas figura de linguagem, como pode ser, ainda, “o ensino
religioso de outrora”.

Fiquemos com mais essa lição: podemos e devemos retomar o Espiritismo prático
em nossos lares e pequenos grupo, tratando com a seriedade necessária. Não se
pode fazer disso fonte de mera curiosidade ou diversões,  o que colocaria os
participantes de tal responsabilidade naquele caminho malfadado anteriormente
citado… Mas, com bom propósito e com o conhecimento, a comunicação com os
Espíritos é útil e benéfica, para ambos os lados, e não carece de ser realizada
apenas no centro espírita.

Sugiro a leitura dos PDFs disponíveis neste link.
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